
《与神同行》 

当你感烧尽时（2） 
 

 

每一个人都必然经历过，在人生的某一个阶段中，我们会感到软弱，疲累，甚至会有快要倒

下来的感觉。然而，这种感觉若是发展到使我们觉得灰心沮丧，因为我们感到无法再前行，

于是我们不单是身体疲累，觉得乏力，我们甚至觉得心灵也乏力，我们很想一走了之，不想

再面对和继续前行，觉得人生已经被烧尽，再无余力往前走的时候，这就是我今天要分享到

的情况，当我们感到生命被烧尽的时候，到底神的能力怎样帮助我们，领我们度过呢？ 

 

我们要看的经文，仍然是赛 40:27-31，经文这样说：“雅各阿，你为何说，我的道路向耶和

华隐藏；以色列阿，你为何言，我的冤屈神并不查问。你岂不曾知道么？你岂不曾听见么？

永在的神耶和华，创造地极的主，也不疲乏，也不困倦，祂的智慧无法测度。疲乏的，祂赐

能力；软弱的，祂加力量。就是少年人也要疲乏困倦，强壮的也必会然跌倒。但那等候耶和

华的，必重新得力，他们必如鹰展翅上腾，他们奔跑却不困倦，行走却不疲乏。” 

 

如果我问：什么是灵性上的成熟，你会怎样回答呢？这似乎是一个很抽象的问题，身体的成

熟我们可以用肉眼去观察和判断，但是灵性上的成熟怎样评定呢？相信如果要具体的描述，

很多人都会认为，灵性上的成熟，就是每天读圣经，每天祷告，实行奉献，而且多于十分之

一的奉献，这就是灵性上成熟的表现了。还有就是，一个灵性成熟的人，对于从前困扰他

的，现今不再感到困扰；从前试探他的，现在已经不能再诱惑他；从前令他感到沮丧和挫败

的，现在无法再令他失控，或者说这些情况不再发生，这就是一个灵性成熟的人的表现了。 

 

然而，到底圣经是怎么说的呢？我们所讲的每一样事，都不能离开真理。让我们来仔细思想

真理到底是怎么说的。要是我们有能力控制自己的私欲，压抑自己的情绪，以及每一样事情

都做得中规中矩；要是我们可以把肉体钉死，而所谓肉体，就是在我们里面很想摆脱神而独

立的那部份，就是我们要挣脱神的旨意，独立自主的那部份。也就是我们堕落了的本性。每

一个人都有肉体，因此我们都有倾向罪的本能，而且我们都会不期然的，不由自主的去犯

罪。要是我们可以制服肉体，胜过它，不再受到肉体的问题困扰的话，情况将会怎样呢？那

算是灵性成熟的表现吗？其实只是说明，我们不再需要神。说真的，要是我们能够制服自

己，每件事都能够依着自己所定的目标和方向去做的话，我们根本用不着神。 

 

不要以为信了耶稣，有了基督的生命，行事为人自然而然就有改变。事实并不尽然是这样，

基督徒的生命并不能改变我们的行为，并不能指引我们去作我们应该作的事。灵命的成熟也

不是这样，真正灵命的成熟，不是自己能作什么，能达到怎样的目的，乃是认识到自己的实

况，知道自己无法改变自己；因而愿意依赖神，在每天的生活中，全心全意的去靠着神。知

道不是靠自己的力量可以作什么，或者是使我们变得更好，在行为上可以达到圣经的原则和

要求，成为一个神所喜悦的人。一个真正成熟的人知道自己的有限和软弱，知道自己不行；

因而他的责任就是信靠神在他身上所作的工，这才是真正成熟的灵命。 

 

正因为成熟的灵命是包含这样的意思，因此每一个信徒，其实都可以在灵命上成熟，因为我

们靠的力量，不再是自己，乃是神。一个灵命高超的人，不是远离尘嚣，必须每天安坐家

中，不看电视，不听收音机，不看书刊杂志，完全与世隔绝，在一个没有试探的环境之下，

才可以远到高超的灵性，不是这个意思。灵命的成熟绝对不是与世隔绝而得到的，它乃是在

现实的世界中生活，在肉体中生活，在困难和试炼，以及各种的重担下生活，耳濡目染的和

世俗人一样，周围一样是伤心的人，一样是充满烦恼和愁苦的人；然而却因为里面有圣灵的

同在，靠着神加给他的力量和指引，所以能够在其中生活而仍然得胜。 



 

一个灵命成熟的基督徒，是入世的，是住在人群中间的，是和常人过着一样的生活，经历同

一样的事情，和接触同样的社会和潮流的人，可是他们却因为有基督，有圣灵的内住，所以

能够过着不同的生活来，与世人有分别。世人遇到伤心事，遇到困境，会焦虑会沮丧，会憔

悴，会疲累，然而基督徒却可以超越这一切，他们可以在困境中有喜乐，有平安和盼望，有

满足的表现。这不是因为他们有过人的能力，乃是因为神的力量加在他们身上，托住他们，

所以才有这些不同。这些能力不是他们自己有的，乃是神加在他们身上的。 

 

赛 40章那里说，“就是少年人也要疲乏困倦。”他不是说“老年人疲乏困倦。”若是老年人感

到疲乏困倦，这似乎是很容易明白和接受，因为年纪老迈；但是少年人疲乏困倦，是因为他

们长期在战争之中，所以即使年轻，也不免感到困倦。同样，强壮的也必全然跌倒，我们也

许以为身材强壮的人怎么也不会跌倒，但事实偏偏就是这样，而且是跌得很伤。我想当我们

成长之后，我们觉得自己可以控制得很好，我们很少会跌倒，我们许多的表现都可以挥洒自

如，我们可以随心所欲，作这样那样。但是却未必是这样的如意。 

 

追求长进是好事，也是神所喜悦的；我们求神帮助我们进步，神会听我们的祷告，祂会给我

们有很多成长的机会。然而，在此同时，神又会给我们更多的试炼和考验，因为神知道，灵

命的成长，是离不开试炼，离不开困难的。许多宝贵的属灵体验和经历，都是在祸患中验证

出来的。我们渴望得胜，但是如果没有挑战，没有争战，我们何来胜利可言呢？ 

 

神会在知识上装备我们，我们可以在知识上有长进，可以进步得很快，只要我们勤读神的话

语，好好去默想和消化，我们不难对神有更多的认识。然而，怎样去经历神呢？属灵的生命

怎样才能够有真正的成长呢？那就得经历试炼了，不只是书本的知识。神会忍心将我们放在

困境里，然后叫我们经历到怎样是经过烈火，但不被烧伤的真实。神把我们抛进深水之中，

叫我们经历到大水不会漫过我们的奇妙。没有真实的经历，一切都只在头脑上，都只是空谈

到已；只有配合真实的经历，信仰才显得宝贵和真确。 

 

我们越是多有经历，我们就会越发现，我们自己不能活出基督的生命来。原来肉体的生命，

不管我们信主的年日有多久，都不会有任何的进步。我们不因为信主有十年，或者是二十

年，三十年，肉体就会变好一点，事实绝对不是。肉体的生命和表现，情况一如我们没有信

主之前的那样，是败坏的，是污秽的，是可怕的。因此，神从来没有要求我们在生活和行为

上改善什么，或改良什么，因为这一切都无济于事。 

 

神所做的，乃是要彻底改变我们的生命，但这改变的关键是在于我们是否以顺服来配合神的

工作。神要加给我们能力，让我们靠祂的力量去得胜。神要我们全然放下自己，承认自己的

无能乏力，所以要全心倚靠神，而神在我们降服之后，就会用祂的能力充满我们，叫我们可

以靠祂的能力，活出超然的生命。在我们感到精力用尽的时候，在我们感到生命烧尽的时

候，神的能力就要彰显出来。 

 

神如果无法做到这些，圣经就不会这么教导和记载。圣经很坦白的指出人的软弱和困境。

“就是少年人也要疲乏困倦，强壮的也必全然跌倒，这是我们的真实情况”，是我们经历过

的。即使最健壮的运动员，也会有跌倒的一天，特别是面对那些属灵的争战和赛事的时候，

更没有能力去抵挡和应付。神从来没有叫我们靠自己的力量去面对人生的种种问题，神所造

的人，其实是有多方面的软弱和限制的，这在神一一知道，祂最清楚，因我们是祂造的。所

以，神没有期望我们靠自己可以作什么，神所希望的，是在我们跌倒的时候，乏力的时候，

生命感到烧尽的时候，从上面加力量给我们，叫我们可以再站起来。 

 



不管我们遇见的是什么，神的能力都足能够应付，而且是应付有余。不要以为做世俗工作的

人，才会疲惫不堪，其实作神工作的，做牧师传道的，一样会有这种感觉，而且他们的工作

压力往往还比一般的工作更大和多。有些人以为，牧师只是一个星期工作一天，就是在礼拜

期天讲讲道而已，又或者顶多是做两天，星期六和星期日，其余的时间好像没有什么事情

做，其实这是个误会，牧师传道的工作，实际上是挺重的。 

 

有些地方的教会，以为一年给传道人两个星期的假期，就已经很厚待，其实一点也不过份。

试想，一年五十二个星期，会众都在期待着传道人分享信息，而且不但是星期天要传讲信

息，即使在平日，也要带领很多的聚会，这些都是劳心劳力的工作。另外，会众又期待传道

人能多作探访的工作，到医院去探望患病的弟兄姊妹和他们的家人，又到家庭去探访，了解

每个会友所面对的难处，给他们适切的辅导，和他们握手问安，满足各人的需要，这众多的

要求，简直将牧师传道，当成了三头六臂的超人。不但这样，他们还期望牧师在牧会之余，

能够在家庭里当个好丈夫，好父亲。让我告诉你，作为一个牧师，或者是传道人，实在是办

不到的，而且神也没有期望他达到这么多的目标。 

 

教会要珍惜传道人，不要给予他们太多的压力，否则他们很容易会好像蜡蠋两头烧那样，很

快就会烧尽。事实上，有些传道人很年轻，刚从神学院毕业，会众就对他有过高的期望，在

做不到的时候，又诸多挑剔和批评，这其实是扼杀了传道人的将来。作为好的会众，应该支

持传道人，爱护他，帮助他，给他有空间和时间，去作退修，好让他的身心灵都经常获得更

新和滋润。 

 

我们怎样才可以避免有烧尽的经历，赛 40:31 说：“但那等候耶和华的，必重新得力，他们

必如鹰展翅上腾，他们奔跑却不困倦，行走却不疲乏。”看，这是神给我们的应许，是信实

可靠的，神要为疲乏人行大事，给予他们额外的，超然的力量，使他们不致疲乏和困倦，而

且精力越用越旺盛。只是，这情况怎样才可以出现呢？ 

 

我再说，神了解我们的软弱，祂知道我们的身心灵都是很脆弱的，他们不够力气，我们不够

老练，我们也永远学不完全，我们所有的其实很有限，而且很快就会用光，会完全的耗尽，

神知道我们的情况，比我们对自己的认识更多。神没有做我们是超人，神不让我们完全，神

就是让我们保持这个软弱无力的样子，这是因为祂要我们在祂里面获得完全。请你记得，我

们只有在主里面才可以完全，神要我们在祂里面享受完全，而不是造我们是个完全的人。 

 

所以圣经很清楚的指出人的景况，就是少年人也要疲乏困倦，强壮的也必全然跌倒。我们每

一个人都会感到疲惫，都会感到生命烧尽。但是神的能力就刚好在我们有需要的时候出现，

给我们及时的供应和支持。“但那等候耶和华的，必重新得力”，原文是“获得新的力量”，

或者说是以祂的能力取代我们的软弱。神以祂的能力换取我们的软弱，神把我们的软弱拿

去，把祂的力量换给我们，让我们重新获得力量，去继续前行，以致奔跑却不困倦，行走也

不疲乏。这情况就好像一幅我们经常可以看见的图画，如鹰展翅上腾，是充满力量往上冲刺

的能力，是超越的能力，神要将这样的能力加给我们。 

 

然而我们得注意的，是这节经文开头的一句，但那等候耶和华的，所谓等候，就是停顿下

来，直到获得进一步的指示。但是等候一词，在原来希伯来文中，却是指妇女在编织方面的

手艺，像妇女把头发编成辫子，又或者将两样或三样的东西编起来那样。引申来说，凡是将

两样或以上的东西编在一起的，就是等候这个词的意思了。 

 

我们跟神连结在一起，这发生在我们相信接受耶稣基督做救主的那一刻开始，我们与神合而

为一，我们领受了神的新生命，自始就与神成为一体。神要我们等候祂，祂要我们和祂结



连，绑在一起，祂要我们停顿下来，等候祂进一步的指示，而祂应许那些等候的，要重新得

力，结果就好像鹰展翅上腾那样，充满力量和冲劲。 

 

前面赛 40:28说：“你岂不曾知道么？你岂不曾听见么？永在的神耶和华，创造地极的主，

并不疲乏，也不困倦。”神的生命是永不疲倦，永不乏力的生命。我们领受了神生命的人，

理论上是可以像神一样，永不言倦的，我们不会在神的工作上感到烧尽，不论我们做什么，

我们都有从上而来的能力托住。若是能力出自我们自己，就必然很快会用尽；但能力若是来

自神，就永远不会用尽。 

 

神是创始成终的，祂不会疲倦，祂不会打盹，也不会睡觉，祂是能力之源，祂永不会衰败。

到底我们为什么会感到乏力和疲倦呢？可能是因为有罪，也可能是因为工作上或人际关系上

出了问题，任何可能性都会有。不管原因是什么，当我们感到乏力的时候，都当来到神面前

求问神，到底神有什么话要向我们说，神要藉这样的情况叫我们学习什么。有时候，神故意

安排我们经历软弱，为了要把更大的事加给我们，或者是要我们学习更重要的功课。所以不

论是什么原因，我们都要来到神面前问个究竟，求神指示我们，祂到底有什么话要向我们

说，到底我们该怎么做。 

 

我不是说失败是好事，但是失败绝对不是坏事，对属神的人来说，任何事总有它好的一面，

因为万事都互相效力，叫爱神的人得益处，就是按祂旨意被召的人。神能够将任何事都化作

与我们有益的事，这就是神的慈爱和能力了。没有疲累，我们就不用神的能力，我们就无法

体会神能力的伟大和真实。神让我们陷在软弱之中，其实是要向我们彰显祂的大能力，让我

们真的经历到，祂是怎样的信实和伟大。 

 

你想经历神的能力更多吗？不要怕落在软弱之中，也不要怕承认自己的无能，像保罗那样，

他也夸自己的软弱，因为什么时候他软弱，什么时候他就刚强了。没有更多的软弱，我们无

法经历到神更大的能力。否认自己有问题，否认自己软弱，这只是自欺欺人而已，真正属灵

的人，是知道自己的问题，而全心投靠主，靠主的能力度过每一天的。当然，神不希望我们

长久活在软弱之中，基督徒的生命是充满活力的，因为神是我们的后盾，也是我们的支持和

力量。但是我们得掌握那要诀，不是靠自己的力量，乃是支取神无穷的大能，去过我们每一

天的生活。 

 

主耶稣在约 15:4-7说：“你们要常在我里面，我也常在你们里面。枝子若不常在葡萄树上，

自己就不能结果子，你们若不常在我里面，也是这样。我是葡萄树，你们是枝子，常在我里

面的，我也常在他里面，这人就多结果子，因为离了我，你们就不能作什么。人若不常在我

里面，就像枝子丢在外面枯干，人拾起来，扔在火里烧了。你们若常在我里面，我的话也常

在你们里面，凡你们所愿意的，祈求就给你们成就。” 


